

“ Il avait 62 ans et, d'après M. Noiseux, il composa un dictionnaire des mots français et abénakis, et une grammaire de cette langue qu'il fit imprimer en France.”

---

*Notice sur la vie du Père La Brosse*

Jean Baptiste de LaBrosse, Jésuite, natif de Trémouille en Poitou, arriva à Québec le 24 septembre 1754, et après avoir desservi des paroisses, fut envoyé à Tadoussac où il arriva le 11 juillet 1766. Il continua à en être chargé jusqu'à sa mort : Il était dans la compagnie depuis 25 ans et 2 mois, le P. Coquart ayant reçu sa profession religieuse à Québec, le 2 février 1758.

On trouve sa signature aux Régistres de l'Isle-aux-Coudres de 1766 à 1767. Au moins de juin 1767 il bénit la nouvelle église des Islets Jérémie. En 1770, étant à St Laurent de l'Isle, il fit son dictionnaire montagnais. Au mois d'octobre 1772 il bénit la chapelle de Ste Anne de Ristigouche et passa l'hiver à Bonaventure. Au printemps de 1773 il alla aux Islets Jérémie ; aux Sept Isles, à Tadoussac et à l'Isle-Verte ; puis à Québec et de là de nouveau à la Baie des Chaleurs, où il arriva le 10 septembre.

Dans cet automne (de 1773) il alla de Bonaventure à Nipisigui, à Poquemouche, et y bénit so-